

## EL SEMINARIO DE BURGOS

Burgos acogió, los días 2 y 3 de octubre, la celebración del "Seminario Internacional Desarrollo Rural y Calidad Alimentaria" organizado por el IDC (Instituto de Desarrollo Comunitario), la asociación R.E.D. (*Ruralité Environnement Développement*), el MAPA y la Junta de Castilla y León.

**E**l objetivo prioritario del seminario era adelantar la elaboración de una propuesta para el seminario de Salzburgo celebrado seis semanas más tarde. El análisis de los procesos e instrumentos actuales del desarrollo rural y los retos de futuro han centrado las preocupaciones y temáticas abordadas en ambas reuniones, que han sido similares.

### El objetivo prioritario del seminario era adelantar la elaboración de una propuesta para el seminario de Salzburgo celebrado seis semanas más tarde

El seminario se estructuró en una sesión de trabajo preliminar, con las intervenciones de las entidades organizadoras y la Comisión Europea y tres grupos de trabajo, y una jornada general, con dos mesas redondas que abordaron los dos temas que dan título al seminario.

El día 2 las intervenciones iniciales –Felipe González de Canales del IDC; Vicente Forteza

del Rey, Director General de Desarrollo Rural del MAPA; Gérard Peltre de R.E.D., y Michele Pasca-Raymondo, Director General de Desarrollo Rural de la Comisión– formularon cuestiones respecto el presupuesto disponible en el 2º pilar y a las medidas a contemplar, las prioridades y las perspectivas.

Los grupos de trabajo versaron sobre desarrollo rural con relación a varias cuestiones clave planteadas de forma muy abierta:

- Nivel territorial en la programación;
- Posibilidad de extender el enfoque LEADER a nuevas actuaciones;
- Acciones financiables y carácter de los fondos;
- Modificación de los procedimientos de gestión;
- Políticas y programas para favorecer la cooperación campo ciudad;
- Acciones para fortalecer la calidad alimentaria.

Además de los temas comunes a todas las intervenciones, de entre las cuestiones abordadas específicamente por ponentes e instituciones participantes se podrían resaltar los siguientes: la Comisión Europea destacó la necesidad de conjugar acciones internas y externas en las explotaciones y la introducción del criterio coste-eficacia en la selección de acciones. El MAPA, con

propuestas más explícitas, consideró prioritaria la diversidad de situaciones y el equilibrio de fondos para las zonas más pobres, el incremento del flujo y de las relaciones rural-urbanas y la preferencia del modelo de funcionamiento del FE-OGA Orientación respecto al de la sección Garantía para ac-



Felipe González de Canales, Vicente Forteza del Rey y Michele Pasca-Raymondo.



El Ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete; José Valín, Consejero de Agricultura y Ganadería de Castilla y León, el Alcalde de Burgos, Juan Carlos Aparicio, el Director General de Desarrollo Rural de la Comisión, Michele Pasca-Raymondo y el Presidente de R.E.D., Gerard Peltre.

ciones de desarrollo rural. En cuanto a la asociación R.E.D., enfatizó el mensaje de la cohesión territorial, formulada por la necesidad de convencer a las Administraciones regionales de que el desarrollo de los territorios rurales es una necesidad para el desarrollo conjunto regional, lo que adelanta la consideración de la política de defensa del medio rural como una política horizontal o transversal, como lo son actualmente la de medio ambiente o la de reducción de desigualdades. El Consejero de Agricultura y Ganadería de Castilla y León insistió sobre la dificultad de abordar las desigualdades territoriales y de organizar un desarrollo rural paralelo al incremento del prestigio del mundo rural.

**Proteger lo rural**

La Secretaria General de Agricultura y Alimentación, Isabel García Tejerina, en su in-

tervención en la inauguración de la jornada general del día 3, remarcó la necesidad de protección del espacio y las comunidades rurales en el proceso de redistribución de recursos entre ambos pilares de la PAC y en los criterios de sostenibilidad a aplicar en concreción de las nuevas demandas sobre el sector y el medio rural.

Las conclusiones se organizaron en catorce puntos, en los que, a partir de la descripción de escenarios rurales actuales y futuros en reconversión, se apuesta, asumiendo la necesidad de introducir de forma transversal la preocupación por lo rural entre los principios que inspiran la políticas de la UE, por una nueva política rural europea. Esta política rural, aspiración que trasciende la reforma en marcha de la PAC y de su segundo pilar, estaría definida con ocho objetivos específicos. La articulación de la misma se debería formular a través de fondos específicos con un único procedimiento de programación y nuevas fórmulas de cooperación entre todos los niveles implicados de las administraciones y de la sociedad civil, y debería hacer suyos el enfoque territorial y ascendente y actuar en todos los ámbitos que consoliden la vida de los territorios rurales.

La conjunción de puntos de vista rurales desde diversas perspectivas y países se manifestó en las amplias coincidencias conceptuales con la posterior declaración de Salzburgo, como ya apuntó el ministro Miguel Arias Cañete, cuando en su intervención en la clausura del seminario, apostó fuertemente por la necesidad y posibilidad real de incidir desde la perspectiva y experiencia españolas en los vectores estratégicos del futuro del desarrollo rural en la Europa de los 25. 🍇

**CALIDAD ALIMENTARIA**

La problemática de la calidad alimentaria abordada en la mesa redonda contó entre otros con las aportaciones de José Ignacio Arranz, de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria, que está culminando la formación de los comités previstos en su estructura; Brian Mc Laughlin, del grupo de trabajo Desarrollo Rural del COPA (Comité de Organizaciones Profesionales Agrarias), que llamó la atención sobre la descoordinación de la Política Alimentaria de la UE y la de Desarrollo Rural; y Cruz Vega, de la Subdirección General de Sistemas de Calidad Diferenciada del MAPA, que destacó el fuerte incremento de las distintas fórmulas de protección de la calidad que se van implantando.

Más información:

<http://redrural.mapya.es> Sección Conclusiones